

XIX^e Conférence des chefs d'État et de gouvernement des pays ayant le français en partage

Villers-Cotterêts et Paris (France), les 4 et 5 octobre 2024

Déclaration de solidarité avec le Liban

Nous, Chefs d'État et de gouvernement des pays ayant le français en partage, réunis les 4 et 5 octobre 2024 à Villers-Cotterêts à l'occasion du XIX^e Sommet de la Francophonie, sommes extrêmement préoccupés par l'escalade de la violence au Liban et déplorons les pertes de vies innocentes au pays du Cèdre ces derniers jours.

Nous tenons à exprimer la solidarité indéfectible de la famille francophone avec le Liban dans cette nouvelle épreuve qu'il traverse. Le Liban, pilier de la Francophonie dans cette région du monde, doit retrouver la paix et la sécurité au plus vite.

Nous appelons avec force à mettre fin aux atteintes à la souveraineté et à l'intégrité territoriale du Liban et appelons à un cessez-le-feu immédiat et durable.

Nous condamnons toute action indiscriminée contre les civils et appelons à la protection de la population civile.

Nous appelons au respect en toutes circonstances du droit international, et en particulier du droit international humanitaire, et invitons tous les acteurs concernés à œuvrer en faveur de la désescalade, afin d'éviter un embrasement de la région.

Nous encourageons toutes les parties à privilégier une solution diplomatique au conflit ; exigeons le respect des résolutions pertinentes du Conseil de sécurité des Nations Unies et la mise en œuvre intégrale de la résolution 1701 (2006) du Conseil de sécurité des Nations unies.

Nous nous félicitons de l'initiative franco-américaine du 25 septembre 2024 et saluons l'annonce par la France d'organiser très prochainement une conférence de soutien au Liban.

L'élection d'un président au Liban est la première étape de la remise en marche des institutions politiques, et nous soutenons les efforts en ce sens.